
今年，除了中超联赛的收尾工作外，中国足
协最重要的工作就剩下了换届和足代会。按照
足协的换届惯例，只有体育总局确定了协会领导
班子人选后，才举行会员代表大会进行选举确
认。不过，由于中国足球的负面新闻实在太多，
所有的候选人都对足球管理中心主任职位避之
不及，被体育总局寄予厚望的几名候选人均表示
不愿意蹚足球的浑水。体育总局管理层也认为，
中国军团优势项目的领头人，在奥运会之后应该
在良性竞争的环境下上岗，而不是用其他先进项
目的经验来拯救足球。在这种情况下，谢亚龙留
任方案浮出水面。

据悉，总局领导找谢亚龙谈话时，谢亚龙本人也
表达了继续留任的强烈愿望。谢亚龙称，自己经历了

国家队与国奥队的接连失败，对中国足球的情况、本
质有了更为深刻的了解。在这种情况下，如果继续干
下去，他非常清楚该从哪些方面动刀，他可以更准确
地切中问题要害。

据了解，谢亚龙原本就是总局重点培养的干部，
虽然球迷对于中国足球抨击声一片，但谢亚龙坚持奥
运为主的做法得到了总局领导的肯定。奥运会之后，
总局安排谢亚龙前往行政管理学院学习也是出于保
护他的目的，在没有其他合适人选的情况下，谢亚龙
留任就顺理成章了。

谢亚龙留任的消息到目前并未正式对外公布，但
足协高层领导都已经知晓。之所以不着急公布，更多
的是考虑到足球的社会影响力较大，必须在一个恰当
的时候公布谢亚龙留任的消息。
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在谢亚龙确定留任后，中国足协其他领导和分
工将重新规划。目前，中国足协一共有5名副主席：
谢亚龙、南勇、杨一民、张吉龙和薛立。其中，担任亚
足联副主席及中国足协副主席的奥组委体育部长张
吉龙已重新回到中国足协，并担任足管中心副主任
职务，他与谢亚龙、南勇一样，都是正局级干部。

但一个管理中心拥有 3名正局级干部，就显得
有些臃肿。在这种情况下，总局希望人尽其才，让有
能力的人到新的岗位上发挥更大的作用，所以，总局
初步决定将其中一名副主席调往总局其他部门，具
体岗位尚不明朗。届时，新一届的中国足协仍有 4

名副主席，不再增设新的副主席职务。
另外，几名足协领导的工作也将重新划分，谢

亚龙主管全面工作和国字号球队，张吉龙回归足
球外交领域，其他两名副主席分管商务开发和联
赛。张吉龙回归是因为总局高层已注意到，在张
吉龙淡出中国足球界后，中国足球外事工作几乎
全线“溃败”，在亚足联和国际足联的地位日
益下降。总局希望张吉龙重返足协后，利用
自己的人脉关系，重新挑起中国足球
外事工作的重担，以提高中国足球的
地位。 郑文

当替补使用切尔西留下巴拉克
本报讯 切尔西德国中场巴拉克的合同

到本赛季结束后就要到期，蓝军高层昨天表
示，俱乐部将和他续约。

巴拉克不久前曾经表示，他希望在切尔
西结束自己的职业生涯，并且希望续约谈判
能够在明年 1月份展开，现在俱乐部打算满
足他的愿望。

本赛季切尔西引进了德科，巴拉克的主
力位置不保，而且伤病屡次打断他的复出计
划。从2006年夏天加盟至今，德国人在英超
中的首发场次不到50场。

不过，在主帅斯科拉里看来，巴拉克仍然
是一个重要的轮换选手。一旦兰帕德或者德
科因为伤病或者状态欠佳需要替换，德国人
可以顶上。

寻锋线杀手皇马瞄上克雷斯波
本报讯 罗本和范尼接连受伤，皇马急着

寻找前锋，阿根廷人克雷斯波进入了他们的
视野。

据报道，目前效力于国米的克雷斯波被
穆里尼奥打入冷宫，而他并不甘心坐在板凳
上。而皇马需要人来解锋线的燃眉之急。双
方有点一拍即合的意思。

有消息说，双方已经开始了谈判。不过，
克雷斯波并不愿意充当皇马的临时工，永久
转会他答应，临时租借没商量，这就是他的鲜
明态度。

太累了 想读书

谢杏芳希望年底退出国家队
本报讯 张宁退役之后，北京奥运会亚军

谢杏芳成了中国队女单“一姐”。但 10多年
的运动生涯，让 27 岁的谢杏芳感到身心疲
惫，也有了退役的想法。昨天她对记者说：“如
果明年有奥运会，我肯定会坚持下去。但下届
奥运会时我已过30岁，太老了，打不动了。”

她暗示将向队里提出年底退役。“明年会
不会继续代表国家队打球，取决于队里的需
要。如果队里一定要我坚持下去，我会服从
队里的决定。如果队里说可以不打了，我就
选择退役。现在两种可能都存在。”谢杏芳
说，林丹不会反对她退役的想法。“不管我作
什么决定，林丹一直都是尊重我的。我希望
退役后先读书充实自己，然后再确定今后的
发展方向。” 本组撰文 木木

马大帅抵马德里陪女儿
本报讯 阿根廷球王马拉多纳前天在完

成国家队主教练的处子秀后匆匆离开格拉斯
哥，前往马德里，看望因孕期并发症而住院治
疗的女儿吉亚尼娅。吉亚尼娅昨晨已经出
院，马拉多纳表示将在马德里陪伴女儿一段
时间，享受一下天伦之乐。

21 岁的吉亚尼娅目前已有 6 个月的身
孕，她的男友恰好是马拉多纳的手下战将阿
奎罗。马拉多纳说:“吉亚尼娅目前情况很
好，腹中胎儿的情况也很好，这是本周最让我
欣慰的事情。”据悉，吉亚尼娅怀的是男孩。

吉亚尼娅因为阿奎罗目前效力马德里竞
技队，而与阿奎罗一同居住在马德里。马拉
多纳说，他将在马德里陪伴女儿一段时间，

“她让我留下来一段时间，这让我无法拒绝。”

□晚报首席记者 郭韬略

在中超联赛倒数第二轮开打之前，突然冒
出了一条“谢亚龙留任四年”的消息。姑且不
论真假，这消息都足够有娱乐性。但对于正处
于夺冠或者保级的当口的球队来讲，眼下的比
赛毫无娱乐可言。时间每推迟一分钟，都能让
人的神经紧绷一分，但该来的始终要来。

保级：大连VS辽宁

恐怕没有谁比辽宁人更盼望着申花能拿
冠军，因为只有这样，才意味着他们还有一
线生机。辽宁主场面对无欲无求的青岛，如
果拿出置之死地而后生的勇气，获胜并不是

问题。
但现在辽足的命运不仅仅掌握在自己手

中，一旦大连能从申花身上拿到一分，即便他
们一百次把皮球送到青岛的大门里，也没有任
何意义。不过要想从夺冠欲望极其强烈的上
海申花身上拿到分数，这对现时的大连人而
讲，也是一个相当高的要求。

辽宁，曾经的十冠王，大连，曾经的八冠
王。一个降级名额必须从这两个昔日的巨无
霸身上产生的时候，却无法断言这究竟是中国
足球进步了，还是两个贵族没落了。

夺冠：申花VS山东鲁能

轮空，还有三分到手。如此惬意的事情降

临在山东鲁能身上的时候，却不足以让他们松
一口气。输给了深圳之后，原先的有利形势瞬
时恶化，本轮虽然三分到手，却也让固有的联
赛节奏被打乱，这对备战最后一轮并不是什么
好事儿。

在山东人如坐针毡地等待申花PK大连的
同时，作为当事人的申花同样不能放松。“内
鬼”，朱骏在关键战役之前有意无意地提到了
这个让队员心跳的词汇儿。其实进入到最后
阶段之后，“内鬼”几乎成了每轮之后的主题，
不论是受益者还是受损者，隐隐约约都能看到
鬼影，但却从来还没有见鬼现身。如果真的有
什么能具备让鬼亮相的能力的话，即便是申花
失去了冠军，但也不见得不合算。

体坛直通车

中超倒数第二轮今日开打

保级夺冠 都得血战

从体育总局方面昨天传出消息，由于无人愿意
接手中国足球这个“烂摊子”，谢亚龙将继续担任足
协专职副主席职务，再干一个奥运会周期；另外一
名副主席将调离足协另有任用，同时将不再增补副
主席。具体人事任命将于12月全国足代会召开前
公布。

候选人均不肯接“烫手山芋”

四名副主席将重新分工


